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惠济生态宜居功能独领风骚
纳入区域规划意味更多机会

市人大代表市人大代表 惠济区区委书记惠济区区委书记 张俊峰张俊峰

加快郑州都市区建设
把提升市民幸福感作为着力点

市委常委、组织部部长市委常委、组织部部长 姚待献姚待献

在加快推进郑州都市区建设、实现跨越式发展的过程中应把提升
市民幸福感作为郑州发展重要着力点之一，统筹考虑，兼顾当前与长
远、现实与可能，切实做好有关工作。

当前应突出以下六个重点：一是建立幸福感评价指标体系，完善
问题收集解决机制。二是提高城市规划建设与管理水平，改善生活
环境。三是优化经济发展环境，推进宜业建设。四是切实改善医疗
教育住房和社会保障，提升物质生活品质。五是建设先进文化，丰富
精神生活，弘扬城市精神，着力打造一批品牌文化产品，完善城乡基
层公共文化设施网络建设，广泛开展丰富多彩的群众文化活动，提升
市民素质。六是培育科技型经济型开放型干部，提供队伍保障。

把监督重点放在
重大问题、民生热点难点问题上

市委常委、宣传部部长市委常委、宣传部部长 丁世显丁世显

2011年这个“十二五”规划开局之年、郑州都市区建设起步之年，人
大工作要积极适应新形势、新任务、新要求，着眼全市大局，依法履行职
责，充分发挥作用。他说，首先要围绕中心、务实履职，围绕建设郑州都
市区、转变经济发展方式等市委中心工作，在求实求效上下工夫，发挥人
大职能作用，创新工作方式方法，使各项工作得到推进、见到实效。其
次，要加强立法、注重实效，要高度重视、认真研究立法工作，从郑州自
身实际出发，在注重实效上下工夫，使制定通过的各项法规更加体现针
对性、实效性，更具操作性。另外，还要依法监督、注重创新，围绕建设
郑州都市区、形成中原经济区核心增长极等市委决策部署，把监督重点
放在重大问题、涉及民生热点难点问题上，在创新方式方法上下工夫，实
施适时、有效监督，增强监督工作实效。

说起惠济区的前景，张俊峰很自豪也充满信心:
惠济区的生态宜居功能可以说独领风骚，单就绿化
来说，可以达到人均 55 棵树，这样的生态环境怎不吸
引人？

“我们将继续围绕生态经济强区的发展定位，深化
和细化‘一区、两中心、三个产业’的发展思路，为加快推
进郑州都市区建设作出积极贡献。”张俊峰介绍，郑州
北部地区综合生态型发展示范区规划是我市“十二五”
规划体系中仅有的两个区域规划之一，主要发展定位和
战略目标为中部崛起生态经济发展先行区、中原经济区
城市生态文明建设核心区、大郑州都市区生态安全重要
保障区，引领中部地区生态经济发展。这个规划，意味
着郑州北区有更大的发展机会。

在杨福平的心目中，中牟在未来郑州都市区建设中必
可大展宏图。

一是中牟得天独厚的地位，吸引来不少重大项目，中牟
要做的是承接好、服务好这些省市重大项目。二是以集中、
集约的理念加快产业园区的建设。三是大力发展第三产
业，以绿博园、华强创意产业园、雁鸣湖生态建设等项目为
带动，大力发展第三产业。四是大力发展都市区现代农业。

杨福平说，中牟将利用好郑州和开封两市的资源、优
势来发展，在郑州都市区建设中发挥率先示范带动作用，
使其成为中原经济区核心增长级中的增长级。

此外，针对中牟黄沙转城的现状，在杨福平的勾画中
还有重要的一点，即在中牟城市周边大搞生态建设，将沙
城变绿城，打造生态城区。

建设郑州都市区
中牟必将大展宏图

市人大代表市人大代表 中牟县委书记中牟县委书记 杨福平杨福平
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借鉴西方国家经验
城市管理不能重建轻管

市政协委员市政协委员 郑州清华园房地产开发有限公司郑州清华园房地产开发有限公司
董事长、总经理董事长、总经理 李发臣李发臣

“重建轻管”，必然会使城市的许多基础设施出现问
题，“政府要增加预算，加大管理力度”。

有些城市公共设施投入使用不久，就坏掉了，这跟政
府预算太少，管理不到位有关。“前一段时间，北环彩虹桥
出问题，就是这个原因。”

李发臣说，许多西方国家的桥可以维持一二百年的寿
命，就是管理妥善的结果，这是我们应该借鉴的。

“市领导参加小组讨论时，我的发言就涉及了这个问
题，赵建才市长对我的建议表示了肯定。”

李发臣关注的另一点是限制燃放烟花爆竹，“烟火爆竹解
禁之后，胡乱燃放的现象愈演愈烈，到了必须限制的时候”。

李发臣建议，要从生产和燃放两个环节对烟花爆竹进
行监管。

樊胜武仔细研读了“十二五”规划，他觉得这份规
划很务实、很全面。

作为一名餐饮界的委员，他最为关注的是“十二
五”规划中提到的“大力发展现代服务业”。

“以前对建设提的多，对服务业提的少，而实际上
服务业是重要行业，服务本身就是民生。”

樊胜武说，在发达国家，服务业比重普遍达到了
70%，对比这个数字，郑州服务业尚有很大的发展空间。

而且，服务业可以广泛吸纳就业。樊胜武提交的提
案中，“打造河南餐饮产业链”的提案被评为优秀提案，
也得到了市领导的认可。“餐饮产业链可不只是餐饮一
个环节，它从种植养殖，到加工销售，形成大粮仓—大厨
房—大餐桌的庞大的产业链条，人才需求极多。”

此次政协会议，樊胜武还提出要打造“中原美食节”
和“美食特色街区”，并借此来大力宣传豫菜。


